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  以下是律政司司长林定国资深大律师今日（十二月十日）在德瑞国

际学校山顶校舍投票站，为二○二三年区议会一般选举投票后会见传媒

的谈话全文：  

 

律政司司长：早晨各位，我想大家也看到我与太太刚刚完成投票。整个

过程一如既往都是很方便快捷，首先很感谢投票站的所有工作人员。其

实现在才刚刚十时十五分，开始投票到现在还不够两小时，今日投票会

一直到（晚上）十时三十分，时间很充裕，希望市民可以安排时间来投

票。  

 

  我想藉此机会重申一些重要的事情。投票是属于我们每个人作出自

由选择的权利，是我们所拥有很宝贵的个人资产。但这权利和资产必须

使用，才能体现其价值和发挥功能，而最大的功能和价值，就是帮助我

们建设好自己生活的社区。我相信这是广大市民的一个共同愿望，所以

我很希望藉此机会再次诚意邀请大家积极为自己、为自己关心的家人作

出自己的选择。  

 

记者：司长，这次你是用什么准则去投票？会否是候选人有何特别的地

方或政纲等，所以吸引到你投出一票？另外，近日政制及内地事务局局

长曾国卫在电视节目说过，如果有人再说心意卡是用来证明有没有投

票，是属于「软对抗」，你如何看这个说法呢？会否觉得到现在仍然有

人说各种不同的措施，例如心意卡、打卡，会成为不同工种的人或市民

有没有投票的证明，你觉得是否属于「软对抗」的行为？  

 

律政司司长：第一点，投票如何选择，我一定会考虑所有候选人提供的

资料，例如他个人背景、工作经验、学历、在社区过往工作的经验和抱

负，所有我认为值得参考的客观资料，我全都会看。  

 

  至于第二个问题，我认为心意卡是政府希望表达感谢市民大众关心

社区的一份心意，大家真的不需要想太多。政府所做的，都是希望鼓励

大家用好手上的权利，不要浪费这份宝贵的资产。  

 

记者：你作为一个选民，你比较关注你居住当区的一个民生问题是什

么？  



 

律政司司长：我比较贪心，希望方方面面都好一些，例如卫生环境、交

通设施，和一般市民关心的问题都是一样，希望各方面都可以做到最

好，因为每一位市民关心的重点都不一样，但是整体而言，凝聚起来都

是希望建设一个令大家生活得舒服、安全和便利的社区。  
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